

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

DIARIO DE TORTOSA

Preios de suscripcion una peseta al mes. Los pagos se verificaran adelantados y por trimestres.

Año III

Sabado 11 de Enero de 1902

Núm. 321

DE SCRIPTIS

El día 3 de Julio de 1810 se desocupó el convento de Santa Clara y se habilitó para hospital.

El día 4 de Julio de 1810 empieza el tiroteo de los franceses contra la plaza y es el alma del entusiasmo patriótico el Rdo. Capellan de marina D. Domingo Alfonso Nieto, el cual jamás abandonó el lugar del peligro, cumpliendo su sagrado ministerio en el parapeto de la esplanada. Aquel mismo día entraron en la ciudad las Religiosas emigradas del convento de Capuchinas de Caspe que estuvieron antes quince meses y medio en el huerto del Sr. Gil de Federich

Si los tortosinos todos pueden venerar la sagrada Imagen de Ntra. Sra. de la Providencia en su ermita, den gracias al capellan entonces del ermitorio, el beneficiado D. Carlos Arnau, quien al "ver que pasaban los franceses por la otra parte del puente, bajó la sagrada Imagen de la ermita y la guardó en su casa hasta algunos días antes del bombardeo en que la colocó en un cajón de la capilla de Jesús en la Catedral."

El día 6 de Julio de 1810 el Colegio de Santo Domingo cede su rectorio para que se construyan en él dos tahonas; el convento de la Merced sus claustros para otras dos; los PP. Carmelitas su iglesia para una; se colocan dos en el Palacio episcopal; moliendo estas siete, con el molino de Soldevila y las tahonas del subteraneo del castillo y la de Tenaza, cien cuarteras de harina cada día. Lo cual se hizo porque "los franceses se habían apoderado de los molinos de harina."

Dignos de eterna memoria son los esforzados canónigos D. Jose Peña y D. Máximo Moñino quienes en la heroica salida del 3 de Agosto de 1810 que costó 700 hombres á los franceses, entre ellos los generales enemigos Laval y Klopiski, no solo pelearon bizarramente por la patria, si que también auxiliaron espiritualmente con cristiana caridad y con apostólico celo, á los heridos graves de uno y de otro bando.

El día 6 de Agosto de 1810 el señor Prior mayor cedió su casa para hospital de oficiales.

Memorable será siempre el día 29 de Octubre del mismo año por el juramento de fidelidad y obediencia

de las tropas tortosinas á las Cortes del Reino reunidas en la isla de León, abrazando el juramento las fórmulas de conservar la Religión católica, apostólica, romana, la libertad é independencia de la nación, y la reposición del rey Fernando VII. Al frente de banderas se leyó el juramento. Y se cantó en la Catedral un solemne *Te Deum*.

El infatigable canónigo D. José Peña, nombrado Vicario general castrense, organiza el banquete del vecindario y de un digno jefe de la guarnición para celebrar la jura de las Cortes; bendice la mesa; alterna con los soldados de la guarnición; y se hace todo para todos. Se pasó un oficial del tercer regimiento del Vistula y dió noticias muy provechosas sobre los movimientos del enemigo. El Obispo había cedido desde un principio su masía para una avanzada, la cual hizo una salida atacando á 150 franceses. Transcurrían los días del 4 al 15 de Noviembre de 1810.

El 15 de Diciembre de 1810 la hermita de Coll del Alba cobijaba un destacamento de 300 españoles y otro la de Nuestra Señora de la Providencia, los cuales atacados por los franceses hubieron de retirarse. El dicho día cayó prisionero el lego capuchino Fr. Félix de Alcover quien fue cangeado con un Cirujano practicante por un capitán de ingenieros y un Cirujano del segundo regimiento del Vistula en 18 del mismo mes.

Habiase refugiado mucha gente en la capilla de la Cinta en la cual cayó entre 9 y 10 de la mañana del día 30 de Diciembre de 1810 una granada en la bóveda de la media naranja; dos fragmentos de la granada se encontraron en la cornisa y en los balcones inmediatos, pero no se vió en el cimborio abertura alguna, ni hizo daño á la multitud de gente que en dicha capilla se había refugiado, gracias á la intercesión de Nuestra Señora de la Cinta.

Vino por fin el 2 de Enero de 1811. Los héroes tortosinos traicionados por el Conde de Alacha capitulaban en estos términos: "La guarnición saldrá de los fuertes y de la plaza deponiendo las armas con todos los honores militares. Se hará entrega de la plaza y fuertes al general y tropas de S. M. el emperador Napoleón. Se respetará el ejercicio de la Religión católica, apostólica, romana. Los prisioneros serán trasladados á Francia."

A las dos de la tarde entraron los franceses en Tortosa, en regándose al anochecer al robo, al saqueo, á la violación y al incendio. "Atropellaban á los vecinos que encontraban por las calles, desnudándolos y desnostandolos. Pero en medio de tan brutal desenfreno no lograron penetrar en la Catedral, debido en parte á la serenidad y valor de Juan Nivera, y en parte á haber rogado un Capítular á un oficial francés que respetasen aquel sagrado é inviolable asilo."

Muchísimo siento no tener á mano las Crónicas de esta Provincia de los Capuchinos, Franciscanos Trinitarios Descalzos, ni las manuscritas de la Orden de la Merced, de Santo Domingo, y de la del Carmen que se guardaba en la Biblioteca Provincial Universitaria de Barcelona, que los M. R. R. P. Antonio Garí (Provincial Mercedario) y P. Ribé (dominico), y el malogrado Patriarca del renacimiento catalán D. Mariano Aguiló tantas veces me habian facilitado; porque extractaría de ellas la heroica y patriótica conducta del clero regular de Tortosa en la guerra de la independencia.

Contentense los lectores con lo siguiente del P. Fr. Francisco Aragónés en su obra *Los Frailes Franciscos de Cataluña*. "En Tortosa el P. Fray Gabriel Brenys, lector de Teología, era vocal y se distinguía tanto por sus luces y talento, que era el director principal de todos los negocios, aún de los más áridos. A la misma Junta era agregado, en calidad de vocal consultor, el P. Fr. Joaquin Sabaté, lector jubilado, quien con su ciencia, madurez y experiencia, desempeñaba con gloria, y á satisfacción de todos, aquel encargo."

"Lo mismo que los Franciscos de Lérida hacían los de Tortosa, los de Tarragona, los de Gerona, y todos los que se hallaban en los parajes de los cuales se debía sacar aquella provisión para el ejército. A la menor insinuación corrían de los primeros, y se empleaban muy alegres en semejante trabajo, aliviando en este ramo, á los militares, y dando por otra parte buen ejemplo á los demás. Cuando se ofrecía de pronto el haber de guarnecer algun castillo, ó las murallas de alguna plaza, se mezclaban sin melindre entre los soldados y los paisanos, maniobraban con ellos, no se desdenaban de arrimar su hombro á la cureña del cañon, para moverlo segun convenia, tiraban de las cuerdas para arrastrar

lo hasta colocarlo en su lugar. Así perentoriamente se vió convertido en hospital de ejército el convento de los Franciscos de Gerona, así el de Berga, así el de Villafranca, el de Tarragona, el de Reus, el de TORTOSA y algunos otros. El año diez cayó Lérida, y en seguida TORTOSA. Con todo, estos frailes ni aún entonces se acobardaron... Nunca faltaron á su deber, ni al tema que desde el principio se habían propuesto que era, escitar el odio contra la tiranía de Napoleón; lo que hacían en todos los lugares por donde transitaban, y en los que se detenían. Los gobernadores de las plazas de primer orden en aquel tiempo, les consultaban (á los franciscanos) y tomaban su parecer en los casos más áridos, y para salir de los mayores apuros. Testigo la plaza de Lérida, testigo la de TORTOSA, testigo la de Gerona, y son testigos no solamente varios que ya murieron, mas también algunos que aún viven. El convento de los Padres Recoletos de Tortosa ya desde el principio fué hospital de las tropas españolas, para cuyo objeto lo cedieron de buena voluntad aquellos Religiosos, como muy amantes del bien de la patria inseparable entonces de un modo muy particular del bien de la Religión. Despues lo ocuparon los enemigos, y sirvió á su impiedad, á su repacidad, á su brutalidad, á su rabia y á su furor. Cuando lo dejaron quedó exhausto de todo, del todo desmantelado, y en tal estado, que fué necesario no solo amueblarlo de nuevo enteramente, sino en cuanto al interior, reedificarlo casi todo nuevo. Era un dolor; pero que iba mezclado de ternura y de un cierto placer al considerar que tanto padecer era por no querer avenirse con el tirano, ni con su Gobierno intruso, y por mantenerse constantes en el celo que les animaba en favor de su Religión, de su patria y de su Rey."

Casi despues de estas últimas palabras, me decido á estimar muy lógico que ampare al condenado Pueblo atacador mordaz y rudo del Clero, el señor.... político que no se sienta con ánimos para soportar padeceres por Dios, por la Patria, por el Rey: á los cobardes siempre encolerizó la vista de los valientes.

JAIME CARARACH É IBORRA, PBRO.
Dignidad de Maestrescuela de Tortosa.

DESTELLOS DE CIVILIZACION

De civilización moderna, ya se entiende.

El caso produce honda impresión de dolor, pero es elocuente y edificante.

Nos referimos á los terribles hambres que tanta mortalidad producen en la India inglesa y á los cuadros repugnantes que con este motivo se producen.

He aquí como nos lo cuenta un periódico francés.

“Es uno de las más dolorosos espectáculos ver cómo se establecen á las orillas de los caminos, desgraciados indigentes reducidos por la miseria y el hambre al estado de verdaderos esqueletos implorando la caridad pública.

En ciertos parajes de las líneas férreas, ya no son individuos sueltos, sino bandas de famélicos de las aldeas vecinas que acuden al paso de los trenes á solicitar la compasión de los viajeros que convierten la humanidad en destrucción, arrojándoles por las portezuelas las sobras de sus meriendas y desternillándose de risa, viendo á los hambrientos arrojar y disputarse á golpes y dentelladas los nauseabundos despojos que tal vez los perros despreciaran.

He ahí á la culta, á la civilizada, á la liberal Inglaterra, que pretende personificar los modernos adelantos y que hace alardes de deslumbrante lujo ante turbas hambrientas!

Pero lo horrible y espeluznante es, que haya gentes que al contemplar tanta miseria se desternillen de risa viendo como los hambrientos se disputan los mendrugos que les arrojan otros que se llaman sus prójimos.

A buen seguro que los que dan pruebas de tal dureza de corazón no son reaccionarios, no son clericales.

De cuan diversos procedimientos se valieron los conquistadores católicos para ganar tierras para los monarcas y almas para el cielo!

Hoy mismo, los misioneros católicos se quitan el pan de la boca para dárselo á los pobrecitos indios, y si es preciso besan las llagas de los leprosos, mientras los divilizados ingleses convierten en civertida fiesta las agonías de los que mueren de hambre.

Bendita mil veces la civilización católica que se funda en el amor y la caridad!

Malditas las civilizaciones que seduceu al hombre hablándole de sus derechos y después le convierten en vil juguete de todas las concupiscencias!

El clima polar y la tisis

La Gaceta de San Petersburgo inserta la siguiente noticia que ha llamado la atención en el mundo médico.

Al dar cuenta del regreso triunfal de la expedición enviadas á Spitzberg á tomar la medida del meridiano, los periódicos han atribuido la declaración que sigue al académico Tchernycheff.

“En nuestra expedición había un marinero enfermo de tuberculosis pulmonar. Este sujeto al cabo de cierto tiempo de permanencia en Spitzberg ha recobrado la salud por completo.”

—Es cierto—nos ha manifestado M. Tchernycheff—que hemos tenido un caso de curación de la tuberculosis pulmonar, pero no fué un marinero, sino uno de los obreros agregados á nuestra expedición.

Para nuestro servicio habíamos encargado en Finlandia varias cassetas portátiles, y para montarlas tomamos á dos finlandeses, un viejo y un joven. Este último tenía los pulmones atacados del mal.

Después de trabajar con nosotros seis meses, ha vuelto á su país, y los médicos han podido observar que ha recobrado completamente la salud y los pulmones están cicatrizados. Entre nuestros marineros había uno bastante delicado del pecho. También éste ha recuperado la plenitud de su vigor.

En general, los países polares producen buen efecto entre los enfermos del pecho, y éstos, en su mayor parte, recobran la salud.

NOTICIAS BREVES

La suscripción abierta para la conclusión del Templo de Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza asciende, según los últimos datos, á 215.732'35 pesetas.

—Telegrafan de Tenerife que mientras se estaba representando en el teatro de aquella capital la zarzuela “Los sobrinos del Capitán Grand,” rompióse la escalera en la escena del fondo del mar, cayendo de una altura de cinco metros el barítono Sr. Robles y un corista.

El primero resultó con una grave contusión en el estómago al caer sobre el corista.

—Un personaje del Vaticano ha dicho que hasta la fecha no existe negociación alguna entre España y la Santa Sede sobre la reforma del Concordato, y que parece que el Vaticano no aceptará ninguna negociación si España no deroga el decreto de 9 de septiembre de 1901.

—El palacio presidencial de Washington va á ser demolido, porque la familia de Roosevelt no cabe en la Casa Blanca.

El presidente trasladará su residencia á un nuevo palacio que se ha comenzado á construir cerca del antiguo, con un crédito de cinco millones de francos, votado al efecto por el Senado yanqui.

—Dos escritores ingleses que colaboraron en una novela, la impri-

mieron con dos diferentes clases de letras, para que el lector supiera quién de ellos había escrito el párrafo que leía.

—El general Kitchener ha pedido que le envíen algunos buques de guerra para vigilar las costas é impedir el desembarco de municiones y de viveres, que desde Europa se envían á los boers.

—El presidente Kruger está preparando una nota circular que enviará á las Potencias acerca de los asuntos de la guerra.

—A última hora dice el “Heraldo”—hemos oído decir que pronto se aprovechará la más pequeña combinación de gobernadores para desagrar al señor Avedillo, dándole el mando civil de una provincia.

Lobos con lobos no se muerden.

—El infante D. Alfonso ha pasado la noche intranquilo.

La dispepsia le molesta mucho, pudiendo afirmarse que ha pasado llorando la mayor parte de la noche y del día.

¿A quién habrá manifestado el niño que “la dispepsia le molesta mucho,”?

—La Regente ha firmado un Decreto creando la sección de manufacturas en las Escuelas superiores de Industrias.

—Una numerosa representación de aspirantes á ingreso en la nueva Escuela de Ingenieros industriales, ha elevado al señor conde de Romanones, una exposición solicitando algunas aclaraciones y variantes acerca de la forma de realizar el examen de ingreso.

—El gobernador interino de Zaragoza, coronel Planter, apenas se encargó del mando de la provincia advirtió que castigaría con energía cualesquier desmán.

Se ha reconcentrado la guardia civil.

—En Valencia los fogoneros de la fábrica del gas Lebón reclaman mejora de salario y de condiciones de trabajo.

—Telegrafan de Cádiz que procedente del Cabo ha llegado á aquel punto el transporte inglés *Orotava*, que conduce mil ciento veinticinco repatriados en su mayoría heridos.

—Un despacho de Pekin asegura que reina tirantez de relaciones entre los rusos, los ingleses y los americanos residentes en China.

—En Londres se ha constituido un sindicato, con un capital de varios millones de libras esterlinas, que va á construir un gran ferrocarril central africano, cuya línea seguirá la del Ecuador, atravesando el desierto.

Dícese que dos poderosas compañías alemanas pondrán en explotación los terrenos de ambas costas, oriental y occidental, y que el colosal ferrocarril servirá el comercio nacido de estas nuevas explotaciones.

—Dicen de Grocovia que el inventor Szepanez ha marchado á Rusia, con objeto de llevar al emperador Nicalástun un traje blindado, de seda, imposible de atravesar por instrumentos cortantes y punzantes y por los proyectiles de arma de fuego.

El inventor ofrece hacer delante del czar, con el traje puesto, cuantas experiencias se le ordenen.

Se dice que Szepanez ha recibido encargo de construir un traje blindado para el emperador de Austria y otros soberanos expuestos á atentados anarquistas.

El czar le ha encargado un abrigo que le cubrirá todo el cuerpo.

—A título de mera curiosidad, copiamos el siguiente despacho del “P. tit Journal,”

“Un sabio alemán, archivero de Dortmund. M. Karl Ruebel, pone en duda la autenticidad de la corona que servirá para la coronación del rey Eduardo VII.

Según él, la corona de Inglaterra fué empeñada en 1342 por Eduardo II á unos banqueros de Dortmund.

Se la trasladó á Colonia, á donde fueron llevados más tarde los diamantes de la corona británica.

El 26 de Diciembre de 1343 el rey reconoció deber á los señores Conrado y Juan Cieping, á M. Tibemann Lemberg y á M. Jean Wolde, todos ellos personas notables de Dortmund la cantidad de 45.000 escudos de oro prestados sobre su corona.

Pero no logró desempeñar sus insignias reales, que en 1344 continuaban en poder de M. Tidemann Lemberg, quien había trasladado su domicilio á Brujas.

En 1356 este banquero recibió en prenda otra corona.

Después de esto, ningún documento histórico nos dice que las coronas hayan sido desempeñadas.

—Está enfermo de algún cuidado el exministro conservador señor Villaverde.

—Dícese que el gobierno prepara la suspensión y el procesamiento del Ayuntamiento de Barcelona, por haberse irrogado éste en la cuestión de la huelga, hoy pendiente de arreglo, una intervención á que no venía legalmente llamado.

El Gobierno á la cuenta quiere otro tumulto, *morrocotudo*.

—La policía de Barcelona detuvo ayer á cinco timadores y á dos reventadores de pisos. A uno de éstos se le ocupó un cuchillo de grandes dimensiones con el que se resistió á los agentes de seguridad.

—En contestación al juicio que emitió el Sr. Sagasta respecto del Sr. Maura, ha dicho este señor.

Les afirmo que vivimos en la más completa anarquía agravada por la existencia de un Gobierno y de un periódico oficial llamado la *Gaceta*.

Yo he recogido de don German Gamazo fuerzas y elementos de probada lealtad, y como creo que en política nada hay más ineffectivo que hacer ofrecimientos sin cumplirlos, claro está que cuando lle-

el momento estoy dispuesto á servir á nuestra patria afrontando y asumiendo toda responsabilidad.

—Interrogado el Sr Sagasta respecto de la cesantía del gobernador de Zaragoza señor Avedillo, ha declarado que esta cesantía se funda sólo en la falta de energía de la autoridad para reprimir los sucesos, y falta de previsión para evitarlos.

—Varios individuos pertenecientes á la federación obrera de Tuy apalearon días pasados á dos obreros portugueses en el puente internacional, dejándolos gravemente heridos.

—La prensa italiana comenta el discurso pronunciado por el canciller del imperio alemán, conde de Buolw; y manifiesta que sus frases fueron poco lisonjeras para Italia,

DEL DÍA

La gollería andante de Zaragoza, por variar seguramente, de nuevo se ha echado á la calle á realizar aventuras dignas de salvajes y zulus.

Barbotando blasfemias y mueras estentoreas, posesos de rabias y de odios, los golfos zaragozanos como el Egeetonte, uno de los cuatro ríos de que nos habla Milton en *El Paraíso perdido*,

rio rápido abrasado, cuya corriente de rabiosa llama destruye todo... se conciertan en banda, dispuestos á apedrear, asesinar é incendiar.

Todo esto, por supuesto, en nombre de la libertad y de su *dulcineo* el celeberrimo y campechano Avedillo, cesante y muerto ya civilmente, si no mienten las crónicas y si los Romanones que nos rigen y nos rajan no disponen otra cosa.

Respiremos ya, y con nosotros respiren los honrados zaragozanos que por fin se ven libres de ese Ave...chacho que en la gobernación de su insula se ha acreditado de ser el más sandio de los Sanchos habidos, y el más progresero de la casta miliciana. Allá él y la tierra civil, que un arrebatado de buen sentido sagastino le ha echado encima, le sea *pesada*.

De matutè se se nos có en esta ciudad, días pasados, el portentoso parto de Gaidós. Y, á la cuenta, como sea que á los *matuteros* les salió á pedir de boca la introducción del alijo eléctrico, sino mienten nuestros informes, están preparando otro contrabando para dentro de poco.

Se proponen nada menos, que traernos á los perfincitos agitadores Basco Ibañez, Lerroux y Soriano. La cosa está preparándose con todo sigilo y hay matuteros de dentro y de fuera que trabajan para realizar con los mejores auspicios el pretendido alijo.

Por esta vez, sin embargo, á los contrabandistas les va á salir un

poquito desigual la brega, porque nunca segundas partes fueron buenas, y además los del resguardo están á la expectativa dispuestos á dar un asalto á tiempo y eficaz

¡Ojo católicos tortosinos! *Adversarius vester didbolus tanquam leo rúgiens circuit, querens quem devoret.*

Alerta.

EL CRONISTA.

CRONICA

Ha entrado en el periodo de franca convalecencia en la enfermedad que venía sufriendo nuestro apreciable y querido amigo el Rdo. don Juan Bta. Sales, Cura Económico de Santa Bárbara.

—Mañana, domingo, la Archicofradía Teresiana celebrará en la iglesia de San Antonio, sus ejercicios mensuales con misa de Comunión á las siete y media de la mañana, y función solemne á las tres y media de la tarde. Después de la reserva del Smo. Sacramento tendrá lugar la junta general de asociadas que señala el Reglamento para este día.

—Se halla en la Casa Noviciado del Jesús la Madre general de la Compañía de Santa Teresa.

—La Administración de Hacienda remitió á las Alcaldías de Alcover, Vilaseca y Horta copias debidamente autorizadas de la matrícula de industrias, ordenándoles á la vez, manden los recibos con arreglo á lo prevenido por dicha dependencia.

—Ayer, después de haber girado una visita á los faros de la Isla de Buda Puerto del Fangal. Punta de la Baña y San Carlos de la Rápita, regresó á Tarragona el ingeniero jefe de Obras Públicas.

—Leemos en "La Cruz," de Tarragona:

"Ha sido trasladado á esta capital el antiguo Ayudante de Obras públicas D. Reinaldo Brea Cuartero, el cual venía desempeñando dicho cargo desde hace algunos años en la ciudad de Tortosa.

—El número de acogidos de la casa de Beneficencia que según acuerdo de la Diputación provincial han de ser trasladados á la de la capital, ascienden á sesenta, sobre cuyo traslado se gestiona con la compañía de ferrocarriles del Norte para conseguir la mayor rebaja posible.

—Hace un mes suplicamos á la autoridad se sirviera alumbrar convenientemente por la noche el puente del Estado y de nuestra excitación se ha hecho el mismo caso que de los cien y un sueltos que acerca del mismo suelto ha publicado "La Verdad."

Sería tan amable el Director de el "Diario de Tortosa," que en su calidad de concejal pidiera en la próxima sesión que se nos diera ese gusto á los periodistas.

Pedimos luz, y la luz, caramba, no es gollería.

Telegramas

Últimas noticias

Madrid, 11.—Ha visitado al señor Sagasta el ex gobernador de Zaragoza señor Avedillo.

Este fué recriminado por el jefe del Gobierno porque dejó que la manifestación pasara por todo Zaragoza.

Es seguro que el señor Avedillo no ocupará ningún otro Gobierno civil.

—Ha fallecido el señor Gárnica.

Comentarios

Se comenta favorablemente la manera cómo ha resuelto el ministro de la Gobernación interino, señor Villanueva, la cuestión del gobernador de Zaragoza, siendo también aplaudida la cesantía de éste.

Preguntado el señor Avedillo acerca de si abragaba el propósito de conferenciar con el ministro de la Gobernación, ha contestado que ya no había necesidad.

Ha lamentado que se trasladara sin consultarle previamente.

Temores no confirmados

Había en Gobernación algunos temores de que al conocerse en Zaragoza la noticia de la cesantía del señor Avedillo se produjeran nuevos desórdenes; pero hasta las cinco de la tarde no se había recibido en el ministerio de la Gobernación noticia alguna que confirmara estos recelos.

Según parece, reina en aquella capital la mayor tranquilidad.

El general Borbón

Sigue siendo motivo de muchas hablillas entre los políticos el hecho de que no haya sido ascendido el general Borbón, que figura en el escalafón antes que el general March.

Insiste en que el general Borbón, además de haber renunciado su cargo en la Junta Consultiva de Guerra, ha pedido licencia para el extranjero.

Ha circulado el rumor de que doña Cristina había enviado un recado especial á dicho jefe del ejército referente á la cuestión de los ascensos.

El asunto continúa siendo muy comentado.

Religiosas

APOSTOLADO

DE LA ORACIÓN

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio de corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para

que los cristianos, se den más y más á las obras y al espíritu de misericordia.

Día 12 San Arcadio, y San Alfredo, abad.

Cultos

Catedral. 9 misa conventual.

Sagrario 8 misa parroquial.

Santiago 9 misa cantada.

San Antonio. Dominica teresiana 7 y 1/2 misa de comunión general. Tarde 3 y 1/2 exposición y ejercicios de costumbre y despues junta general.

Dolores. Dominica de Nuestra Señora del Carmen.

Seminario. Cofradía del Santísimo Sacramento 8 misa de exposición. Tarde ejercicios del día á las cinco.

Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 5 tarde. En la iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2.

Misas rezadas de hora fija.

Catedral. 5, 8, 9, 9 y 1/2, 11 y 12.

San Antonio. 7 y 1/2 y 8 y 1/2

San Blás. 10 y 1/2 y 11 y 1/2.

Purísima 6 y 8.

Santa Clara 7.

San Juan 6 y 1/2 y 8.

San Francisco. 7.

San Pedro. 7.

Ferrerías. 7.

Gimnasio. 7.

Hospital. 7.

Seminario. 6 y 1/2 y 11.



EL CALZADO DE GOMA más elegante y más duradero se fabrica por la Boston Rubber Shoe Co. Fíjese que las suelas lleven el nombre

BOSTON

Para caballero á 9 y 10 pesetas.

señora á 7'50 id.

PUNTOS DE VENTA

ZAPATERIA MORESO, Plaza Catedral y SUCURSAL: Puente Piedra.

FIESTAS DE NAVIDAD ENBIQUE CARPA

En este antiguo y acreditado establecimiento hallarán sus numerosos clientes y el público en general para las próximas fiestas, un variado y rico surtido en vinos espumosos y generosos del país y extranjeros. Queso Roquefort, Gruyère, Holanda, Mahón, cerdo trufado y otras clases. Salsichónes de faisán, foie-gras, perdiz, Lyon y de Vich. Conservas de todas clases, de carnes, aves, pescados y frutas, Manteca de Flandes y de Lyon Mortadela de Belogne. Turrónes legítimos de Gijóna, Alicante, mazapan, yema, miel y otras clases.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

REINARÉ EN ESPAÑA

y con más veneración que en otras partes

Magífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos.

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente á la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta á donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y á su derecha, está el Angel custodio del Reino, en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente, á la izquierda una matrona vestida de cota y manto real, que representa á España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional rendida á los pies de Jesucristo; la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente é impresa á diez y ocho colores, mide 66 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

ARTURO VOLTES RIBOT

calle del Angel número 7—TORTOSA al precio de

Tres pesetas cada ejemplar.

Para los pedidos de fuera correo á más.

ALMANAQUE

DE LA FAMILIA CRISTIANA y del Corazón de Jesús

Librería Voltes.—TORTOSA

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Menner.—Tortosa.

TRASLADO

La relojería de D. Manuel Climent, que por tantos años ha estado instalada en la calle del Angel, se ha trasladado á la de la Rosa, n.º 3, en donde se continuará sirviendo á su numerosa clientela con la puntualidad que tiene, acostumbrada; encontrándose un gran surtido de relojes y cadenas de todos precios.

GUERRA A LA FILOXERA

CEPAS AMERICANAS

Grandes planteles de barbados á propósito para la replantación, á PRECIO CONVENCIONAL. Dirijirse al Excmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (Tarragona) ó en Tortosa á D. Marcelo Mayo.

INIMITABLE

AGUA DE AZAHAR

marca "LA GIRALDA"

para curar

todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

1'50.—2.—2'50 y 5 Ptas. botella.

De venta en Tortosa D. Enrique Carpa

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos frios, so breviendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.